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Aos cinco dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte, às 18 horas e 30 minutos, reuniu-se, 

ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente Lucena, nº 

3565. A Reunião foi declarada aberta pelo Presidente ALEXANDRE DOS SANTOS, consistindo a 

mesma, Reunião Ordinária da 13ª Legislatura e do 4º Período Legislativo, de 2020. Verificou-se a 

existência de quórum regular, constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte 

relação: CLEITON BIRK, EDEMAR SCHUMANN, JÂNIO SIMIÃO DROVAL, LEONIR 

SCHULER, MARCIO GUTH, MARLI HEINLE GEHM, RAFAELLA FAGUNDES PEREIRA 

LIMA e SATOSHI SCALDO SUZUKI. O Presidente saudou a todos e colocou para apreciação as 

atas de nº 1828 do dia 28/09/2020 e nº 573 da Extraordinária do mesmo dia, as quais tiveram seu 

conteúdo aprovado por unanimidade. 

CORRESPONDÊNCIA – Of. Fazenda nº 16/2020 que encaminha Relatório de Metas Fiscais 

referente ao segundo quadrimestre de 2020. Ofício Gab. nº 275/2020 que encaminha para 

apreciação Projeto de Lei nº 62/2020 e nº 63/2020. Of. Gab. nº 276/2020 que encaminha para 

apreciação Projeto de Lei nº 64/2020. 

PROPOSIÇÕES – MARLI HEINLE GEHM solicita conforme segue: Sugestão ao Executivo: 

Quando revitalizarem o espaço da escadaria do Belvedere, que coloquem no local uma Placa com o 

nome da escadaria conforme Lei Municipal nº 2691/2012 e que na pintura usem a flor símbolo de 

Ivoti – Petúnia; Que o Executivo informe em que ponto está o estudo para a isenção de todos ou em 

parte dos terrenos que não podem ser aproveitados pelos proprietários (área verde) e atualmente está 

sendo cobrado o IPTU. RAFAELLA FAGUNDES PEREIRA LIMA solicita o que segue: Envio 

de ofício para a Secretaria da Saúde para que informe sobre a dificuldade que as mulheres tem em 

marcar consulta com ginecologista, pois a Vereadora foi procurada, e lhe informaram que não estão 

conseguindo a consulta, informe se confere e por qual motivo existe tanta dificuldade para 

conseguir a consulta. MÁRCIO E RAFAELLA solicitam o que segue: 1 - Ofício para Secretaria 

de Obras solicitando troca de lâmpadas na Rua Encantado nº 268 e no final da Rua e também da 

Rua Henrique Muller nº 285. 2 – Ofício solicitando a roçada e limpeza da Rua das Laranjeiras no 

Bairro Morada do Sol. 

GRANDE EXPEDIENTE: JÂNIO comentou sobre o Pedido de Providências, lido pela Vereadora 

Rafaella, sobre o descarte irregular de móveis, sofás, colchões, entre outros, e disse que o Município 

vizinho, Presidente Lucena fez sucesso com os contêineres que são espalhados pela cidade para que 

a população deposite seus móveis velhos, eletrodomésticos e outros para não ficar jogado pelas 

ruas. Falou da importância e deixará a cidade mais agradável e mais limpa. Jânio também comentou 

sobre a possibilidade em colocar caixas grandes para depósito de lixo em algumas ruas, 

principalmente as que são sem saída, onde o caminhão que recolhe o lixo não passa e as pessoas que 

moram nesses locais precisam recolher seu lixo e leva-lo até a esquina para ser recolhido. Márcio 

pediu um aparte, e também assinou junto com o Vereador Jânio o Pedido, disse que atualmente as 

pessoas não tem onde descartar este material e espera que logo seja implantado também aqui no 

Município. MARLI disse que recebeu um Pedido da Presidente da Liga Feminina de Combate ao 

Câncer, para que fosse comunicado que nesse mês de outubro está sendo oferecido para as mulheres 

ecografias e mamografias de forma gratuita. Marli disse que faz parte da Liga, mas que desde agosto  
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em função da questão eleitoral não está participando das atividades. Marli disse que a Liga tem 

várias programações durante o mês de outubro, e a Presidente ficou de mandar o programa, mas 

talvez, esqueceu. Marli disse que pediu ao Secretário da Saúde sobre a programação em prol do 

outubro rosa, e esse lhe informou que a Secretaria não está fazendo programações em virtude da 

pandemia e não se podem realizar atividades de aglomeração, mas que estão intensificando a coleta 

de pré-câncer, realização de eco mamária e mamografia, e os postos de saúde estão sendo decorados 

alusivos ao mês e as atividades que foram feitas no ano passado, nesse ano não tem como fazer. O 

Secretário disse que no último sábado foi feita uma agenda para ecografias mamárias. Marli falou 

que teve 04 (quatro) novos casos de coronavírus, 02 (duas) mulheres e 02 (dois) homens. Marli 

comentou sobre o seu pedido para a escadaria do Belvedere, e disse que o Prefeito falou que será 

feita a revitalização do espaço, e se referiu a Lei Municipal nº 2691/2012 que denomina de Prefeito 

Flávio Klein o Belvedere e a escadaria da Rua Tuiuti, e disse que por isso está encaminhando 

correspondência ao Prefeito para que coloque uma placa no local com o nome e também que pinte 

na lateral da escadaria a flor petúnia, que é a flor símbolo do Município de Ivoti. Marli também 

parabenizou a Brigada Militar de Novo Hamburgo pela  Campanha “Sangue Brigadiano”, que na 

segunda feira pela manhã, 05/10, os Policiais Militares do 3° BPM deram início as doações de 

sangue pela campanha. A campanha é uma ação permanente da corporação que incentiva os 

policiais militares a realizarem doações para reposição dos bancos de sangue dos hospitais no 

Estado, 34 policiais militares do 3°BPM estarão realizando doações durante toda a semana no 

Hemocentro do Hospital Regina em Novo Hamburgo. Marli pediu que fosse encaminhado ofício 

parabenizando por esse lindo gesto. EDEMAR solicitou envio de ofício para a Secretaria de Obras 

pedindo melhorias na rua que liga Picada Feijão ao Morro do Pedro, que é um pedido de um 

empresário que transporta produtos lá para cima e só pode carregar 500kg porque se carregar mais o 

caminhão não sobe, disse que a estrada foi arrumada, mas ficaram muitas costelas. Edemar disse 

que caminhando pelas ruas da cidade, viu vários carros velhos descartados nas vias, principalmente 

no Loteamento Dilly, no Panorâmico, e não sabe a quem recorrer para recolher os mesmos, ou então 

que o proprietário dê um jeito. Leonir pediu um aparte e disse que comentou sobre isso com o 

comandante Erlon que lhe informou que não tem como recolher, enquanto que a pessoa paga o 

IPVA, o carro é dela, mesmo estando cancelado. Falou que teve uma situação de um morador do 

Bairro Morada do Sol, que queria descarregar material para fazer uma obra e tinha um carro parado  

e pelo bom senso, o pessoal foi lá e retirou, mas não tem lei para isso. Márcio disse que tem uma lei, 

e inclusive ele queria entrar com um projeto nesse sentido, disse que em Porto Alegre tem uma lei 

que se o carro está mais de quinze dias no mesmo lugar sem mexer, podem notificar, para que a 

pessoa se manifeste, e se não se manifestar, recolhem o carro. Márcio disse que aqui no Município, 

o Departamento de Trânsito está notificando os proprietários desses veículos, e sugeriu ao Vereador 

Edemar para que entrasse em contato com o departamento. Cleiton lembrou que esse assunto já foi 

discutido na Casa, e falou que quando o Executivo vai recolher um carro abandonado, não vale a 

pena para o dono ir retirar, pois quem paga as custas do depósito onde o carro é colocado, é a 

Prefeitura, e é um dinheiro que deixará de ser investido em outras áreas ... Jânio disse que na Rua 

Arthur Augusto Gernhartd também tem um carro abandonado. Edemar pediu que fosse 

encaminhado ofício ao diretor do departamento de trânsito para que informe qual a procedência. 

RAFAELLA explicou porque solicitou ofício para a Secretaria da Saúde, pois teve relatos de uma  
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pessoa que está tentando agendar consulta com gineco a mais de duas semanas e não está 

conseguindo, e pelo que sabe a consulta é sempre de uma semana para outra, e pediu que fosse 

informada se está acontecendo alguma coisa com os ginecologistas, se estão afastados ou de 

atestado. Os outros pedidos que fez juntamente com o Vereador Márcio é da necessidade da roçada 

no Bairro Morada do Sol, assim como lâmpadas também. Rafaella falou do outubro rosa, e pediu às 

mulheres que busquem fazer o autoexame e se tiver alguma coisa procure atendimento médico. 

CLEITON pediu para se juntar ao pedido do Vereador Edemar sobre as melhorias na rua que vai 

para o Morro do Pedro em Picada Feijão, e falou da dificuldade dos caminhões dos verdureiros que 

sobrem e descem ali. Sobre lâmpadas pediu que o Executivo na próxima licitação que fizer, coloque 

lâmpadas de boa qualidade e disse que na Rua do Moinho nº 98, foi trocado de três a quatro vezes a 

mesma lâmpada... Satoshi disse que a questão das lâmpadas é um problema recorrente, e talvez seja 

o caso de estabelecer multas e colocar como regra na licitação que se queimou uma lâmpada teria 

que ressarcir com o dobro ou mais, daí não seria colocada lâmpada de má qualidade na licitação ... 

MÁRCIO falou que juntamente com o Vereador Jânio está entrando com Projeto de Indicação para 

a Creche do Idoso, e disse que já foram procurados por várias pessoas no Município que relatam da 

dificuldade em deixar os pais... Márcio disse que vem verba para o Município destinada ao idoso, só 

fazer os trâmites legais... Jânio pediu um aparte e pediu que o Executivo informe do porque os 

idosos não são mais transportados para fisioterapia e outros exames, que sempre era feito em terças 

e quintas feiras... Márcio falou que deveria ter critérios quanto a pavimentação de ruas, de investir 

nas ruas que não tem um tipo de calçamento, e citou a rua que liga o Bairro Bom Pastor, que precisa 

de pavimentação pelo grande fluxo de veículos no local... Márcio comentou sobre o Projeto que 

entrou Projeto de Lei nº 63/2020 – Prorroga os prazos dispostos nas Leis Municipais nº 3052/2016 

e nº 3277/2019, que foi um pedido seu e também da Vereadora Marli, mas disse que as Leis não 

estão funcionando e disse que inclusive ele e a Vereadora Rafaella estiveram hoje no DPU para 

questionar o que estava acontecendo, e não está acontecendo uma sintonia entre o DPU e a 

Assessoria do Prefeito, Disse que não adianta trabalhar para elaborar projetos bons para a 

população, a Lei foi sancionada pelo Prefeito, porém as pessoas vão com seus projetos  no DPU e 

não tem aprovação dos mesmos, porque dizem que precisam de uma autorização do jurídico... 

Rafaella pediu um aparte e disse que realmente estiveram no DPU para tirar suas dúvidas, onde 

explicaram que existe uma Norma Técnica da ABNT, que é uma NBR, uma Lei Federal que é mais 

rigorosa e rígida do que a Lei Municipal, então a Lei Municipal não pode ser mais branda, só mais 

rígida que a federal, e por isso foi feito um pedido de informação para documentar isso 

juridicamente, para ver se tem uma forma de desburocratizar... Márcio disse que em conversa com o 

Prefeito, o mesmo vai ver a possibilidade de fazer um Decreto. Marli disse que também foi ao DPU 

onde foi informada que existe a Norma Federal NBR 7229 e a Lei Municipal não pode ser mais 

branda, e disse que é uma pena porque as pessoas precisam e gostariam de regularizar suas casas e 

não estão conseguindo. 

PAUTA DO DIA 

1ª PAUTA – DISTRIBUIÇÃO: 

Projeto de Lei nº61/2020 – Dispõe sobre as diretrizes orçamentárias para o Exercício Financeiro de 

2021. 
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Projeto de Lei nº 62/2020 – Autoriza a transferência de direitos decorrentes da Concorrência 

Pública nº 03/2016, destinada à alienação de lotes da área industrial do Município e a reorganização 

da respectiva área e dá outras providências. 

Projeto de Lei nº 63/2020 – Prorroga os prazos dispostos nas Leis Municipais nº 3052/2016 e nº 

3277/2019. 

Projeto de Lei nº 64/2020 – Concede incentivo financeiro às empresas, com base na Lei Municipal 

nº 3.314/2020, que institui Programa de Recuperação Econômica no Município de Ivoti. 

2ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 60/2020 – Concede incentivo financeiro às empresas, com base na Lei Municipál 

nº 3.314/2020, que institui Programa de recuperação econômica no Município de Ivoti. O Vereador 

Jânio disse que está aguardando a resposta ao seu pedido de informação feito ao Executivo. 

3ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 56/2020 – Altera dispositivos da Lei Municipal nº 3.272/2019, que dispõe sobre 

normas relativas à livre iniciativa e ao livre exercício de atividade econômica e disposições sobre 

atuação do Município como agente normativo e regulador, reinstitui a Lei Geral Municipal da 

Microempresa, empresa de pequeno porte e microempreendedor individual e dá outras providências. 

Projeto de Lei nº 57/2020 – Concede incentivo financeiro às empresas, com base na Lei Municipal 

nº 3.314/2020, que institui Programa de Recuperação Econômica no Município de Ivoti. Jânio disse 

que recebeu as informações que solicitou. 

Projeto de Lei nº 59/2020 – Denomina Rua Flores do Campo no Município de Ivoti e dá outras 

providências. 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: Não teve 

O Presidente encerrou a presente sessão e convocou a todos para a Sessão Ordinária logo a seguir. E 

para constar, eu ESTER DOLORES MÜLLER KRÜGER, secretária do legislativo, elaborei a presente 

ata, a qual, após ser lida e aprovada, será assinada pelos senhores PRESIDENTE e SECRETÁRIO da 

Mesa Diretora. 

 
 

 

ALEXANDRE DOS SANTOS                                                                           CLEITON BIRK 
    PRESIDENTE                                                                                                                  SECRETÁRIO 


